
量身为郑欧线制定了通关监管办法
——新疆乌鲁木齐海关监管通关处处长 阿里木·吾布力

作为新疆乌鲁木齐海关，随着这条线路的发展，中部地区与欧洲的经济联系更加紧密，未来的作
用将逐步加大。郑州的交通区域优势明显，属于国家交通枢纽，具备很强的货物集散能力，可以利用
阿拉山口这个关口，将更多的货物出口到欧洲。

为了确保郑欧国际货运列车的顺利运行，郑州市政府与乌鲁木齐海关做了很多工作，签订“绿色
通关”合作备忘录，与阿拉山口口岸委签订合作备忘录，提高通关效率，降低企业成本，量身为这条线
制定了通关监管办法。所有海关手续在郑州就可办理完结，繁琐手续几乎没有了，让人感觉不到在办
海关手续。

另外，我期待着这条线路可以加强豫新两地经贸交流，这也是新疆与中部地区合作的一次契机。
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为郑欧货运班列的开行提
供最可靠的运力保障

开通郑州至欧洲的货运班列，既是铁地双
方精诚团结、密切合作、加快推进中原经济区
建设的又一重要举措，也是对铁路企业简化
手续、优质服务、方便快捷、全面推进铁路货
运组织改革的一次实战检验。我们铁路部门
将以此为契机，进一步强化安全管理，提升服
务水平，扩大运输能力，提高运输效率，为郑
欧集装箱班列的开行提供最可靠的运力保
障，在服务河南经济社会发展，推动中原经济
区建设的实践中作出更大的贡献。

郑欧国际货运班列是郑州对外
开放的又一个重大平台

郑州是内陆省份河南的省会城市，郑州发展的最大
比较优势，一是区位优势，二是综合交通枢纽优势。

郑州如果想跨越式发展，就必须加大对外开放的力度，郑
州到欧洲货运班列的开通对郑州的发展有非常重大的意义，它
是郑州对外开放的又一个重大平台，与中原经济区、航空港区
一起推动郑州的对外开放，肯定能够加速郑州的跨越式发展。

郑州打造的交通枢纽是一个综合交通枢纽，不但有
铁路的枢纽优势，还有公路枢纽优势，现在我们又有打
造航空货运枢纽的优势，今后，铁路、公路和航空运输将
形成郑州综合交通枢纽的比较优势。

“郑欧货运专列，不仅仅是一班货
车往来中国和欧洲，它更是一座桥梁，
贸易的桥梁。这次我们是专程从德国
赶到郑州，来参加这个发车仪式”。德
国大陆玻璃工程公司 CEO 摩洛金斯
卡·斯蒂芬斯和公司顾问埃娃一起接
受了记者的采访，他们介绍，虽然当前
还没有具体的业务，但是这次专程过

来，就是迫切希望能够合作，他们从欧
洲组织货源，搭上郑欧班列反流。

对于郑欧线的开通，摩洛金斯卡·斯
蒂芬斯说：“我把这个开通看做是有历史
性意义的事件。过去中国到德国之间的
货物贸易，主要是通过海运，现在开通了
铁路的陆路运输之后，对于沿线都是非常
重要的事情。郑州处于中国交通非常便

利的地方，从中国沿海到西部，货物通过
郑州运向欧洲都是最佳的选择；同时，德
国的产品通过郑欧专线到达郑州，从这里
分散至全国，也是最快捷的渠道。所以，
这是郑州相当大的优势所在。另外，我们
知道河南也是资源大省，又有交通枢纽优
势，是中原腹地，作为集装箱货运的起点，
这是相当具有战略思考的想法。”

我们正在组织德国产品来中国
——德国大陆玻璃工程公司

我们有能力为这一项
目的成功作出贡献

作为德国铁路的物流分支机构，德国
铁路辛克公司能够参与到郑州的这一重
大项目我们感到无比荣幸。在这个项目
中，我们将操作从哈萨克斯坦的多斯特克
到德国汉堡的列车运行，以及到达欧洲以
后的分拨和配送。凭借我们丰富的国际
货运物流的操作经验和在中国长达30多
年的发展，我们坚信有能力为这一项目的
成功作出显著的贡献，我相信郑欧货运班
列必将取得成功。

要做到经常化、常态化，让周边地
区的货物向郑州集散

开通郑欧班列意义非常重大，对郑州、河南以及中原
经济区来说，又是一次发展的大机遇，打通亚欧大陆的通
道。今天是货运班列的第一列，下一步，我们要做到经常
化、常态化，让周边地区的货物向郑州集散，要把这个线
路打造成精品线路。接下来，我们还设想把货运班列开
行到其他地方，真正把郑州变成陆港。让铁路港、公路港
与航空港有效衔接起来，形成优势互补，互为推动，真正
把郑州变成大枢纽。只有大枢纽才能推动大产业，只有
大产业才能形成大都市。

郑欧国际列车弥补“海运”短腿缺陷
——郑州铁路局货运营销中心副主任 王晓东

郑州有铁路港、公路港、航空港，唯一的短腿就是没有“海运港”。郑州的汽车配件、鞋帽服装、磨
料、纺织品在欧盟市场一直销路不错，郑欧国际铁路货运班列开通后，将改变河南发往欧洲、亚洲等地
的货物从青岛、连云港等地走海运出关的局面，弥补郑州的“海运”短腿缺陷。

另外的一大优势就是，火车运输安全有保障，不受恶劣天气影响，运价又低廉。企业目前感觉最大
的压力就是，资金压力，走铁路货运可以减轻资金占压，减少成本，这样铁路货运的核心竞争力明显。
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开通郑欧货运班列对郑州有什么意义？

只有大枢纽才能推动大产业
只有大产业才能形成大都市


